





右まつひさ・たけし 数学科。作新学院高校勤務33年目。

左おおぼり・りょうた 数学科。初任の作新学院高校に5年間勤務。その後公立高校に転じ、5年間の茂木高校勤務を経て、10年度より宇都宮高校の教壇に立つ。

か。考えた末、私は数学が苦手な生徒に声を掛け、早朝補習を始めました。教室ではなく職員室で、それも中央の最も大きなテーブルを使いました。「苦手であることを恥じるな。堂々と学ぼう」という思いだったので次第に希望者も参加するようになり、徐々に出席者数が増え、職員室に入りきらなくなつて場所を教室に替えた時は、教師冥利に尽きる喜びでした。

担任になつても、私の意識は数学に集中していました。模試

の成績でも、面談で注意するのは、数学ばかり。他科目の得点が低くとも、「その科目の先生の責任だろう」と考えていましたの

ところが、松久先生は違いました。私のクラスの成績を見て、「この科目は正答率の低い分野が共通している。指導する側に問題があるのは明らかだ。教科担当の先生に指導を見直してほしいと伝えなさい」と言うのです。一瞬、「新米が他教科

の指導に口を出すなんて……」

当教師が本気でぶつからなければ、生徒のための進路指導など出来ない!と続けました。担任は、担当外の科目を含め、受け持ちの生徒のすべてに責任を負っている。松久先生は、生徒が希望する進路を実現させたい担任として最も大切な役目を教えてくださったのです。

振り返つてみれば、先生は、模試成績の推移から生徒の伸びしろをどう読み取るか、センター試験の結果から出願大をいかに決定するかなど、進路指導全般にも



とひるみました。すると先生は、「担任と他教科の担

生と過ごした5年間で、私は教師としての視野を大きく広げられました。この経験をほかの環境で生かしたいという思いもあり、教師になつて6年目の05年

度、公立高校に転じたのです。

現在勤務する宇都宮高校は赴任1年目です。全国有数の進学

校で教える先輩方の指導力・作

問力を目の当たりにすると、そ

れなりに自信のあつた教科指導

について課題が次々と見えてきました。ただ、数学が苦手な生

徒は、宇都宮高校にもいます。

私は、彼らの「出来るようにな

りたい」という思いに応えたい。

そして、生徒の志望実現のため

に、教師として出来ることすべ

てに尽力したい。それが松久先

生に教えていただいた「教師の

責任」だと思いますから。

通じていました。私は、生徒の進路実現のために担任が全責任を負うという教師としての覚悟を学びました。

作新学院高校着任後、松久先生は、「担任と他教科の担

生と過ごした5年間で、私は教師としての視野を大きく広げられました。この経験をほかの環境で生かしたいという思いもあり、教師になつて6年目の05年

度、公立高校に転じたのです。

現在勤務する宇都宮高校は赴任1年目です。全国有数の進学

校で教える先輩方の指導力・作

問力を目の当たりにすると、そ

れなりに自信のあつた教科指導

について課題が次々と見えてきました。ただ、数学が苦手な生

徒は、宇都宮高校にもいます。

私は、彼らの「出来るようにな

りたい」という思いに応えたい。

そして、生徒の志望実現のため

に、教師として出来ることすべ

てに尽力したい。それが松久先

生に教えていただいた「教師の

責任」だと思いますから。

取り組んでいました。会議ではよく独自の指導案を発表して先輩の先生と議論を白熱させ、負けん気の強かつた高校時代の面影を感じたものです。ただ、教科指導に熱心なあまり、担任になつても、数学しか視野に入つていい様子が心配でした。

担任が責任を負うのは、生徒と過ごした5年間で、私は教師としての視野を大きく広げられました。この経験をほかの環境で生かしたいという思いもあり、教師になつて6年目の05年

度、公立高校に転じたのです。

現在勤務する宇都宮高校は赴任1年目です。全国有数の進学

校で教える先輩方の指導力・作

問力を目の当たりにすると、そ

れなりに自信のあつた教科指導

について課題が次々と見えてきました。ただ、数学が苦手な生

徒は、宇都宮高校にもいます。

私は、彼らの「出来るようにな

りたい」という思いに応えたい。

そして、生徒の志望実現のため

に、教師として出来ることすべ

てに尽力したい。それが松久先

生に教えていただいた「教師の

責任」だと思いますから。

大堀先生が担任としての責任を理解し、さまざまな勉強を始めた時は、頼もしく感じたものです。思えば、私は大堀先生の担任に戻ったような気持ちだったのかもしれません。